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ABSTRAK 

ENUR NURFIAH, NIM: 2108202102, “PERAN BAITUL MAAL WAT 

TAMWIL (BMT) AL-ISHLAH MITRA SEJAHTERA CABANG 

MAJALENGKA PADA PEMBIAYAAN MURABAHAH BIL WAKALAH 

DALAM PEMBERDAYAAN USAHA MIKRO KECIL MENENGAH 

(UMKM) PERSPEKTIF FATWA DSN-MUI NOMOR 04/DSN-MUI/IV/2000 

TENTANG MURABAHAH”. 

Baitul Maal wat Tamwil (BMT) merupakan lembaga keuangan mikro 

syariah yang mempunyai peran dalam meningkatkan dan memberdayakan kegiatan 

Usaha Mikro Kecil Menengah (UMKM) berdasarkan prinsip syariah. BMT 

diharapkan dapat membantu pelaku UMKM dalam memenuhi kebutuhan modal 

usaha melalui pemberian pembiayaan. Salah satu pembiayaan yang membantu 

UMKM dalam permodalan yaitu pembiayaan murabahah bil wakalah. Pembiayaan 

murabahah bil wakalah diharapkan dapat menjadi solusi dari permasalahan 

permodalan yang dihadapi oleh pelaku UMKM dalam mengembangkan usahanya. 

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui peran BMT Al-Ishlah Mitra 

Sejahtera cabang Majalengka pada pembiayaan murabahah bil wakalah dalam 

pemberdayaan UMKM, faktor pendukung dan penghambat BMT Al-Ishlah Mitra 

Sejahtera cabang Majalengka dalam pemberdayaan UMKM, serta pembiayaan 

murabahah bil wakalah di BMT Al-Ishlah Mitra Sejahtera cabang Majalengka 

dalam pemberdayaan UMKM perspektif fatwa DSN-MUI Nomor 04/DSN-

MUI/IV/2000 tentang murabahah. Teknik pengumpulan data yang digunakan 

dengan cara observasi, wawancara, dan dokumentasi. Teknik analisis data yang 

digunakan dengan cara reduksi data, penyajian data, dan penarikan kesimpulan. 

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa pertama, peran BMT Al-Ishlah 

Mitra Sejahtera Cabang Majalengka pada pembiayaan murabahah bil wakalah 

dalam pemberdayaan UMKM diantaranya yaitu berperan dalam membantu 

permodalan bagi UMKM. Kemudian, dengan bantuan modal tersebut UMKM 

dapat mengembangkan usaha UMKM tersebut. Selain itu, hadirnya BMT juga 

berperan dalam mengurangi praktek riba, BMT berperan dalam meningkatkan 

kualitas SDM, memberikan dukungan dan arahan kepada anggotanya, dan adanya 

DPS pada BMT berperan untuk memastikan kegiatan operasional BMT sudah 

sesuai dengan syariah. Kedua, faktor pendukung BMT dalam pemberdayaan 

UMKM yaitu meliputi sosialisasi yang dilakukan oleh BMT kepada anggota, 

pelayanan yang baik dari BMT kepada anggota, letak kantor yang strategis berada 

di dekat pusat usaha seperti pasar, dan tentu saja keterlibatan anggota dan 

masyarakat. Sedangkan faktor penghambatnya yaitu belum maksimalnya 

pemberdayaan UMKM karena keterbatasan modal dari BMT dan adanya kendala 

dari anggota dalam pembayaran angsuran. Ketiga, BMT Al-Ishlah Mitra Sejahtera 

cabang Majalengka dalam pelaksanaan pembiayaan murabahah bil wakalah, 

apabila ditinjau dari segi akad, objek, kesepakatan, dan jaminan, maka sejauh ini 

telah sesuai dengan fatwa DSN-MUI No. 04/DSN-MUI/IV/2000 tentang 

murabahah. 

Kata Kunci: Peran BMT, Pembiayaan, Pemberdayaan UMKM. 
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ABSTRACT 

ENUR NURFIAH, NIM: 2108202102, “THE ROLE OF BAITUL MAAL WAT 

TAMWIL (BMT) AL-ISHLAH MITRA SEJAHTERA MAJALENGKA 

BRANCH IN THE FINANCING OF MURABAHAH BIL WAKALAH IN THE 

EMPOWERMENT OF MICRO, SMALL AND MEDIUM ENTERPRISES 

(MSMES) FROM THE PERSPECTIVE OF FATWA DSN-MUI NUMBER 

04/DSN-MUI/IV/2000 CONCERNING MURABAHAH”. 

Baitul Maal wat Tamwil (BMT) is a sharia microfinance institution that has 

a role in improving and empowering Micro, Small and Medium Enterprises 

(MSMEs) activities based on sharia principles. BMT is expected to help MSMEs 

actors in meeting their business capital needs through the provision of financing. 

One of the financings that helps MSMEs in capital is murabahah bil wakalah 

financing. Murabahah bil wakalah financing is expected to be a solution to capital 

problems faced by MSMEs actors in developing their businesses. 

This study aims to determine the role of BMT Al-Ishlah Mitra Sejahtera 

Majalengka branch in the financing of murabahah bil wakalah in the empowerment 

of MSMEs, the supporting and inhibiting factors of BMT Al-Ishlah Mitra Sejahtera 

Majalengka branch in empowering MSMEs, as well as the financing of murabahah 

bil wakalah at BMT Al-Ishlah Mitra Sejahtera Majalengka branch in empowering 

MSMEs from the perspective of DSN-MUI fatwa Number 04/DSN-MUI/IV/2000 

concerning murabahah. The data collection technique used was by means of 

observation, interviews, and documentation. Data analysis techniques are used by 

data reduction, data presentation, and conclusion drawn.  

The results of this study show that first, the role of BMT Al-Ishlah Mitra 

Sejahtera Majalengka Branch in murabahah bil wakalah financing in empowering 

MSMEs, including playing a role in helping capital for MSMEs. Then, with the 

assistance of capital, MSMEs can develop the MSME business. In addition, the 

presence of BMT also plays a role in reducing the practice of usury, BMT plays a 

role in improving the quality of human resources, providing support and direction 

to its members, and the existence of DPS in BMT plays a role in ensuring that BMT's 

operational activities are in accordance with sharia. Second, BMT's supporting 

factors in empowering MSMEs include socialization carried out by BMT to 

members, good service from BMT to members, strategic office location near 

business centers such as markets, and of course the involvement of members and 

the community. Meanwhile, the inhibiting factor is that the empowerment of 

MSMEs has not been maximized due to limited capital from BMT and obstacles 

from members in installment payments. Third, BMT Al-Ishlah Mitra Sejahtera 

Majalengka branch in the implementation of murabahah bil wakalah financing, 

when viewed in terms of contracts, objects, agreements, and guarantees, so far it 

has been in accordance with the DSN-MUI fatwa No. 04/DSN-MUI/IV/2000 

concerning murabahah. 

Keywords: Role of BMT, Financing, MSME Empowerment. 
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 الملخص

الإصلاح ميترا سيجاهتيرا ماجالينجا فرع في تمويل  مويلبيت المال وات "، 2108202102 :نيم إينور نورفية،

  DSN-MUI مرابحة بالوكالة في تمكين المشاريع متناهية الصغر والصغيرة والمتوسطة من منظور فتوى

 .بشأن مرابهة" DSN-MUI/IV/2000/40رقم 

هي مؤسسة شرعية للتمويل الأصغر لها دور في تحسين وتمكين أنشطة الشركات  مويلبيت المال وات

يت المال بالقائمة على مبادئ الشريعة الإسلامية. من المتوقع أن تساعد  تناهية الصغر والصغيرة والمتوسطةم

الجهات الفاعلة في الشركات المتناهية الصغر والصغيرة والمتوسطة في تلبية احتياجاتها من رأس  مويلوات

المال التجاري من خلال توفير التمويل. أحد التمويلات التي تساعد الشركات متناهية الصغر والصغيرة 

ل المرابحة بالوكالة حلا والمتوسطة في رأس المال هو تمويل المرابحة بالوكالة. من المتوقع أن يكون تموي

لمشاكل رأس المال التي تواجهها الجهات الفاعلة في مجال المنشآت متناهية الصغر والصغيرة والمتوسطة 

 في تطوير أعمالها.

في  الإصلاح ميترا سيجاهتيرا ماجالينجا فرع مويلبيت المال وات تهدف هذه الدراسة إلى تحديد دور

ين الشركات متناهية الصغر والصغيرة والمتوسطة ، والعوامل الداعمة تمويل المرابحة بالوكالة في تمك

غر في تمكين الشركات متناهية الص الإصلاح ميترا سيجاهتيرا ماجالينجا فرع مويلبيت المال واتوالمثبطة 

الإصلاح ميترا سيجاهتيرا  مويلبيت المال واتوالصغيرة والمتوسطة ، وكذلك تمويل المرابحة بالوكالة في 

 DSN-MUIفي تمكين الشركات متناهية الصغر والصغيرة والمتوسطة من منظور فتوى  اجالينجا فرعم

كانت تقنية جمع البيانات المستخدمة عن طريق بشأن المرابحة.  DSN-MUI / IV / 2000/  40رقم 

البيانات  ضالملاحظة والمقابلات والتوثيق. تستخدم تقنيات تحليل البيانات عن طريق تقليل البيانات وعر

 واستخلاص الاستنتاج.

 الإصلاح ميترا سيجاهتيرا ماجالينجا فرع مويلبيت المال واتدور  أنه أولاتظهر نتائج هذه الدراسة 

في تمويل المرابحة بالوكالة في تمكين الشركات متناهية الصغر والصغيرة والمتوسطة يشمل لعب دور في 

مساعدة رأس المال للشركات متناهية الصغر والصغيرة والمتوسطة. بعد ذلك ، بمساعدة رأس المال ، يمكن 

اهية الصغر والصغيرة للشركات المتناهية الصغر والصغيرة والمتوسطة تطوير أعمال الشركات المتن

لمال بيت اأيضا دورا في الحد من ممارسة الربا ، ويلعب  بمتوالمتوسطة. بالإضافة إلى ذلك ، يلعب وجود 

في  سدفدورا في تحسين جودة الموارد البشرية ، وتقديم الدعم والتوجيه لأعضائها ، ويلعب وجود  مويلوات

 انيا ،ث متوافقة مع الشريعة الإسلامية. مويلبيت المال وات دورا في ضمان أن تكون الأنشطة التشغيلية ل بمت

في تمكين الشركات المتناهية الصغر والصغيرة والمتوسطة  مويلبيت المال واتتشمل العوامل الداعمة ل 

للأعضاء ، وموقع المكتب  بمتللأعضاء ، والخدمة الجيدة من  بمتالتنشئة الاجتماعية التي تقوم بها 

وفي الوقت  الاستراتيجي بالقرب من مراكز الأعمال مثل الأسواق ، وبالطبع مشاركة الأعضاء والمجتمع.

نفسه ، فإن العامل المثبط هو أن تمكين الشركات متناهية الصغر والصغيرة والمتوسطة لم يتم تعظيمه بسبب 

ا، ثالثعقبات التي يواجهها الأعضاء في مدفوعات الأقساط. وال مويلبيت المال واترأس المال المحدود من 

في تنفيذ تمويل المرابحة بالوكالة ، عند النظر إليه من  الإصلاح ميترا سيجاهتيرا ماجالينجا فرع بمت فرع

-DSN/  40رقم  DSN-MUIحيث العقود والأشياء والاتفاقيات والضمانات ، فقد تم حتى الآن وفقا لفتوى 

MUI / IV / 2000 .بشأن المرابحة 

، التمويل ، تمكين الشركات المتناهية الصغر والصغيرة  مويلبيت المال وات الدور الكلمات المفتاحية:

 والمتوسطة.
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NOTA DINAS 

Kepada Yth. 

Dekan Fakultas Syariah 

UIN Siber Syekh Nurjati Cirebon 

di 

Cirebon 

Assalamu`alaikum Wr.Wb. 

Setelah melakukan bimbingan, arahan dan koreksi terhadap penelitian skripsi 

saudara/I Enur Nurfiah, NIM: 2108202102 dengan judul: “PERAN BAITUL 

MAAL WAT TAMWIL (BMT) AL-ISHLAH MITRA SEJAHTERA 

CABANG MAJALENGKA PADA PEMBIAYAAN MURABAHAH BIL 

WAKALAH DALAM PEMBERDAYAAN USAHA MIKRO KECIL 

MENENGAH (UMKM) PERSPEKTIF FATWA DSN-MUI NOMOR 

04/DSN-MUI/IV/2000 TENTANG MURABAHAH”. Kami berpendapat bahwa 

skripsi tersebut sudah diajukan kepada Jurusan Hukum Ekonomi Syariah Fakultas 

Syariah (FS) Universitas Islam Negeri (UIN) Siber Syekh Nurjati Cirebon untuk di 

Munaqosyahkan. 

Wassalamu’alaikum, Wr. Wb. 

 Menyetujui,  
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